

LA ALIANZA OBRERA

SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora.

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

<p>Precios de suscripción. En Alcoy, tres meses 0,75 ptas. En toda España, id. 1,00 " Paquete de 20 ejemplares. 1,00 " Número atrasado 0,15 " Pago anticipado.</p>	<p>Saldrá todos los viernes</p>	<p>NO SÓLO DE PAN VIVE EL HOMBRE, SINÓ DE TODA PALABRA QUE SALE DE LA BOCA DE DIOS. (San Mateo, c. IV, v. 4.)</p>	<p>Número suelto 5 céntimos.</p>	<p>Puntos de suscripción. En la Redacción y Administración, Santa Rita 3, entresuelo, derecha, en la imprenta del Semanario, plaza San Agustín 4, y en casa de nuestros Corresponsales. Pago anticipado.</p>
--	--	--	---	--

ORACIÓN Á SAN JORGE

Invicto y glorioso Mártir, hijos de este vuestro pueblo predilecto que tan de veras os ama, y á quien tanto enaltece la devoción que os profesa, humilde y fervorosamente os suplicamos que así como ayer librasteis á nuestros padres del poder de la Media luna, así también hoy nos libréis á nosotros de la infernal y asquerosa peste de la Masonería. Por nuestro Señor Jesucristo.....

LA ALIANZA OBRERA 1.º Julio de 1892

El Obrero

Los últimos sucesos de Barcelona han llenado, como no podían menos, de amargura nuestro corazón interesado como está por el bienestar de los pobres trabajadores.

Nunca deploraremos bastante la ceguedad en que hoy viven los obreros, dispuestos á creer no más á los que han de ser su perdición y su ruina. Halagados por mil promesas irrealizables y obscurecida su inteligencia por las densas tinieblas que va creando esa propaganda antisocial é impía, no ven el hondo precipicio que abren á sus pies los enemigos del orden de la verdad y del bien; no comprenden que cuando los hombres sin fe acarian á los pobres, es, no porque proyecten algo bueno en favor de ellos, sino porque necesitan su apoyo para encumbrarse y conseguir mejor la *tajada* que es lo que forma el único objeto de todos sus desvelos.

Esto es lo que sucedió siempre, y lo que sucederá mientras permanecemos en este mundo tan lleno de embusteros y de ambiciosos.

Los trabajadores de España tienen una nueva lección y muy luminosa en los últimos sucesos de Barcelona. Allí se ha visto que el movimiento era dirigido por personas completamente extrañas á la causa de los obreros.

¿Qué significa esto? ¿Comprenden los trabajadores que puede haber buena fe en esas *personas* que se meten donde nadie les llama? ¿Creen que

las huelgas manejadas como hoy son por cuatro aventureros, pueden reportar algún beneficio á la causa santa del trabajo?

Un deber muy sagrado nos obliga á llamar la atención de los pobres trabajadores para que se fijen en la siguiente consideración.

Existen hoy muchos hombres que son unos *maltrabajos*; hombres que como suele decirse, no tienen oficio ni beneficio, y sin embargo viven como si fueran rentistas. Estos hombres, pues, son los principales enemigos del obrero. Ellos son los que le entusiasman haciéndole creer los mayores absurdos, preparando así el terreno para conseguir al fin el objeto de sus ansias; y mientras llega ese día, viven á costa del sudor de los incautos trabajadores, dánse tono de hombres sabios y manifiestan un interés que están muy lejos de sentir por la causa del obrero; y si por casualidad llega la ocasión de conseguir algún beneficio, ó lo que es más seguro, cuando frustrada alguna intentona se propone la ley castigar á los rebeldes, entonces esos hombres, verdaderos sanguijuelas que se nutren de la sangre del obrero, logran escapar eludiendo la acción de la justicia, mientras que los pobres que se han fiado de ellos van á parar al hospital, á presidio, ó al cementerio.

Así acaba de suceder en Barcelona como antes sucedió en otras partes y sucederá siempre que los obreros depositen su confianza en hombres que no aspiran más que á vivir sin trabajar.

No podemos hablar más claro ni con menos rodeos.

La causa de los trabajadores en manos de esos hombres, está completamente perdida.

Surge una huelga en cualquier parte, y de los diferentes arreglos que se proyectan, ni uno solo se lleva á cabo. Esto se explica, pues, muy fácilmente: ninguno de estos arreglos conviene á esos vívidores; á ellos lo que les conviene es que siga la embrola y el enredo, porque este es el único estado en que pueden aparecer como necesarios, y así continuar comiendo: pues ellos saben muy bien que estarán de sobra, el día que se entiendan los amos y los operarios, y de ahí que á

todo trance es preciso que impidan todo arreglo ó avenencia.

De esta verdad tan clara como la luz del sol quisiéramos que se persuadieran los obreros. No basta que nosotros lo digamos. Fácil es que se reciban con prevención nuestras palabras: por eso no pedimos á los obreros que nos crean á nosotros. Pero sí les suplicamos, por su propio bien, que se aprovechen de las lecciones que les ha dado la experiencia, y así es tan sólo como podrán atender al bienestar de ellos y de sus queridas familias.

Verdades trascendentales

I

INTRODUCCIÓN

Espectáculo sobremanera triste y desconsolador ofrece á nuestra vista la sociedad actual.

Por donde quiera tendemos la mirada, observamos á multitud de hombres que, olvidándose de la parte esencial de su ser, esto es el alma, única é inmortal, se hallan encenagados en vicios y suelta la rienda de las pasiones.

No tienen reparo de asistir á teatros donde se representan espectáculos inmorales, de frecuentar salones de baile donde se ofende al pudor, de leer novelas cenagosas y absurdas, en una palabra de hartarse de groserísimos manjares cuales son toda suerte de mentiras y devaneos.

Estos placeres que el mundo nos ofrece, mortífero veneno son para nuestra alma, pues la convierten de heredera del reino de los cielos, en horrible tizón de los infiernos.

¡Ah! lástima da ver á esa muchedumbre innumerable de hombres de todas las esferas sociales, sumergidos en el turbulento mar de pasiones humanas, riendo como encarnizados enemigos, unos dominados por desmedida codicia, otros por la soberbia, otros por la ira, todos enemigos irreconciliables entresi, pero acordes tan sólo en una sola cosa, en ofender á Dios, en pisotear sus augustas leyes; ese Dios que con un portentoso *fiat* sacó de la nada esta máquina maravillosa que llamamos mundo con toda su varie-

dad y hermosura; ese Dios que bajó del cielo á la tierra por nuestro amor consintiendo morir en afrentoso madero por redimirnos del pecado; ese Dios cuya gloria y honor debían entonar los labios del hombre agradecido, es burlado y ofendido, escarnecidos y calumniados sus ministros; profanados sus templos; en una palabra, no parece que realiza esta sociedad materializada ningún acto que no tienda, ora directa, ora indirectamente, á ofender á la augusta majestad de Dios.

Necesario é indispensable se hace, pues, el recordar á estos hombres, entregados á la disipación y al desenfreñamiento de todas las pasiones, que el hombre no se compone solamente de materia fofo y esponjosa, sino también de substancia, de causa, de forma, esto es, de alma imperecedera é inmortal. Necesario se hace también el recordarles, que existe otra vida y un Dios justiciero que premiará nuestras virtudes y castigará nuestros vicios; que la felicidad absoluta no existe en esta vida, no pudiendo consistir, ni en los honores, ni en las riquezas, ni en la ciencia, ni en las ilusiones de la vida ideal, etc., etc., porque ninguno de estos *biens* tiene las condiciones necesarias para hacer al hombre completamente feliz.

También es conveniente recordar á los obreros estas verdades importantes, para que de este modo sufran con resignación su triste suerte, compadezcan á esos ricos que con su lujo y despilfarro malbaratan haciendas que podrían aliviar á tantos infelices, y tengan, finalmente, por seguro, que Dios es su más decidido protector y amigo, pues Él mismo declara por boca de Isaías, que al atribulado y oprimido es á quien ama con predilección. *Ad quem autem respiciam, nisi ad pauperculum.* (1)

Al llegar aquí, ya está viendo el discreto lector, el objeto de esta serie de desaliñados artículos, en los cuales me propongo tratar estas y otras cuestiones importantes; sólo siento que mis escasos conocimientos literarios y mi poca experiencia, sean causa de que no

(1) Isaías, 66-2.

acierta á tratar el asunto según su importancia se merece y los ilustrados lectores á que me dirijo, empero, supla á toda deficiencia de mi ingenio, mi voluntad grande, y puesto que las faltas en que incurra no provienen de voluntad deliberada sino de insuficiencia mía, espero me serán dispensadas por los apreciables lectores de este Semanario.

JOSÉ HINOJOSA.

CARTA DE BAÑERAS

23 Junio de 1892.

Sr. Dr. de LA ALIANZA OBRERA.

Muy señor mío y de toda mi consideración: El día 19 del corriente, á las 8 y media de la noche, tuvo lugar en el Circulo Católico de Obreros de esta, una velada literaria en honor del Augusto Sacramento Eucarístico. Los salones de la sociedad, profusamente iluminados, se hallaban completamente llenos: las señoras, con su presencia daban realce y solemnidad á la fiesta.

Inauguró los discursos el niño Paquito Berenguer, cursante en 2.º de latín en el colegio de vocaciones eclesiásticas de San José. Enumeró de una manera clara y al alcance de todos, los inmensos beneficios que la criatura ha recibido de su criador, dándonos como prueba más grande de su acendrado amor, su Cuerpo en comida, y en bebida su divina Sangre. Una atronadora salva de aplausos coronó tan hermoso final.

A continuación D. José María Sais recitó una tan bella como inspirada poesía referente á la solemnidad de la fiesta.

Acto seguido el joven alumno de Derecho D. Angel Torró, con la facilidad de palabra y claridad en la emisión de los conceptos que le es peculiar, después de enaltecer el celo que por el desarrollo de esta sociedad muestra y despliega el dignísimo regente don José M.ª Sais; después de afirmar rotundamente que el Circulo Católico debe permanecer constantemente alejado del mar siempre embravecido de la política y lleno de escollos, se entretuvo unos momentos haciendo ver á la mujer que si hoy ocupa en la Sociedad el honroso puesto que en justicia se merece, lo debe al Cristianismo, al Cristianismo que elevó á la condición de bestia y esclava á la dignidad de esposa y compañera del Hombre; y terminó diciendo, que los Circulos Católicos, poniendo en constante é inmediata relación á patronos y obreros, han de ser en época no lejana uno de los medios, quizá el mejor, de dar solución á la pavorosa cuestión social.

El ilustrado Pbro. D. Luis Reig en brillantes y elocuentes períodos expuso la perniciosa influencia que en la Sociedad ha inspirado el racionalismo del cual es consecuencia legítima el socialismo: puso de manifiesto las fatales consecuencias que este acarrea al capital y al trabajo, excitando á los obreros á que uniéndose en fraternal abrazo hagan frente á

ese cúmulo de errores que amenazan invadirlo todo y todo destruirlo.

D. Emilio Berenguer en inspirados y hermosos versos dirigidos á las bellísimas jóvenes que nos honraban con su presencia, arrancó á la concurrencia nutridos y merecidos aplausos.

Finalmente, el muy instruido Regente D. José M.ª Sais, después de dedicar una palabra de gratitud á todos los señores que hicieron uso de la palabra; después de dar las más sentidas gracias al digno Sr. Juez de esta localidad, siempre solícito y complaciente á las invitaciones que se le dirigen, hizo un resumen de cuanto habían dicho los oradores que le precedieron en el uso de la palabra y terminó diciendo, que así como para el cuerpo hay alimentos eminentemente útiles, eminentemente perjudiciales, y otros, que sin ser de los últimos van paulatinamente minando la salud hasta que producen la muerte; así también para el alma existen alimentos eminentemente útiles, como son los periódicos católicos, la palabra divina y sobre todo, el Pan Eucarístico, objeto de esta solemne velada y único capaz de saciar las necesidades del ser espiritual; otros que son eminentemente perjudiciales, *Las Dominicales, El Motín, El Escándalo*, y otros finalmente (que no quería nombrar) que sin ser de los últimos iban de una manera solapada pero sin perder terreno, infiltrando el virus de la ponzoña en la conciencia de los incautos que hacían uso de ellos.

Creo excusado decir á V., señor Director, que todos los señores disertantes oyeron espontáneos y numerosos aplausos al terminar sus discursos.

De V. incondicional y afectísimo amigo que L. B. L. M.

JOAQUÍN V. MARTÍNEZ.

CARTA DE IBI

26 de Junio de 1892.

Sr. Dr. de LA ALIANZA OBRERA.

Muy señor mío: El entusiasmo patrio es el que empuja y decide mi profana pluma á emborronar su digno semanario, con esta desaliñada epístola, sin que por esto pretenda imitar el correcto estilo de cierta carta que no hace muchos días vió la luz pública en esa Ciudad, que más bien escrita por un genio jocosos y guasón, que por una imaginación exaltada de entusiasmo patrio, ha querido pintar las mejoras de este pueblo con cierto tinte que parece salirse del natural; y esto no puede producir buen efecto, al que con la ilusión de tal carta, venga algún día á tocar la realidad y note la diferencia.

El autor de la referida carta, si es natural del país, debe hablar con sinceridad y sin guasa; y avenirse conmigo en las grandes mejoras del pueblo llevadas á cabo en tan poco tiempo, después de cubrir el gran déficit que pesaba sobre el mismo. Y todo esto no debe extrañarle ni tiene nada de

particular atendiendo á la digna administración que rige hoy los destinos del pueblo, que ávido por el bien y prosperidad de su patria, no perdona medio ni sacrificio para proporcionar las mejoras que requiere la población.

Entre las muchas que se han realizado, la de mayor importancia, es la conducción de las aguas potables con tubería de hierro, desde el manantial de la fuente hasta las calles del pueblo, cuyas obras se están llevando á cabo con la rapidez del rayo. El día 23 se hizo el segundo ensayo en la plaza de la Iglesia y calle de las Eras, de la manga de riego con resultado satisfactorio; esta regaba á más de treinta metros en circunferencia, apesar de faltarle la presión del depósito. Además de las calles, fueron regadas muchas personas que acudieron á presenciar el acto, por ver la realidad de lo que siempre se creía un sueño. Admiración y pasmo de muchos pueblos de la provincia que deben imitar, y puesto que algunos no carecen de aguas ni condiciones para hacerlo deben buscar los medios para conseguirlo.

En breve se instalarán tres magníficas fuentes monumentales de hierro, construidas en Inglaterra, que darán un golpe de vista sorprendente y majestuoso por caprichosos juegos de agua: aumentando el servicio público con tres fuentes cerradas que se colocarán á los extremos del pueblo; y dos abrevaderos para caballerías á la entrada y salida del mismo por la carretera de Villena.

La inauguración de tan feliz acontecimiento estará comprendida en el programa de las solemnes fiestas cívico-religiosas que anualmente celebra esta villa en el mes de Septiembre á su patrona la Virgen de los Desamparados, á las que es probable nos honren con su presencia, el excelentísimo señor Gobernador de la provincia, el señor presidente de la Audiencia, y el de la Diputación provincial.

El sábado 18 del corriente, en el convento de Padres Franciscanos de Biar, celebró por primera vez el santo sacrificio de la misa el virtuoso Padre Fray Bernardino Giner y Capelo natural de esta; habiendo sido apadrinado por el señor D. José Quiles, y la señora D.ª María de los Dolores Gonzales, cuyos señores no perdieron gasto ni sacrificio para que el acto fuese brillante y majestuoso cual merece. El sermón estuvo á cargo del reverendo Padre Prior del mismo, que con gran oratoria supo enaltecer la gran dignidad del sacerdote y la austeridad del claustro que con decidida vocación había abrazado el nuevo sacerdote haciéndole ver la delicada y penosa misión que de hoy más pesa sobre su conciencia, si deja de cumplir alguno de los actos que previene la Orden que había profesado. Terminó su discurso con tiernas y patéticas reflexiones que conmovieron al numeroso auditorio que le escuchaba.

El Padre Bernardino cursó los primeros años de latín, en esta villa á la edad de 12 años, con notable aprovechamiento, dejándose ver los primeros rayos de luz de su esclarecida disposición. A los 16 con gran decisión vistió el hábito de San Francisco en el convento de Santi-Espiritu pasando el año de noviciado con una vida ejemplar. A los 18, por santa obediencia, estuvo en Benisa encargado de una cátedra de latín. Y á los 26 ha cantado su primera misa. La virtud y modestia del referido Padre, es notoria y dignísima del hábito que viste. Reciba la orden de San Francisco la más cordial felicitación por tener un Padre que todo su afán es imitar las virtudes del Santo y conducir almas al Cielo.

Procedente de Alicante han llegado algunas familias de las que anualmente pasan los veranos en esta y se esperan muchas más que tienen la casa alquilada de uno para otro año.

Es de esperar que este año la concurrencia de forasteros sea mayor que en años anteriores por las mejoras que cuenta y las que están en proyecto que pueden contarse por realizadas.

Dios nos dé salud; y prosperidad á los campos, para que un día se pueda decir que Ibi no ha quedado á la zaga en el progreso material y espiritual.

Soy de V. affmo.

X.

MISCELÁNEA

Un artículo importante

Estas son las palabras con que *El Serpis* encabeza un escrito de dos columnas con objeto de dar á su amiga *La Unión Republicana* un íntimo y fraternal abrazo.

Y no extrañen Vdes. que llamemos á *La Unión Republicana* amiga de *El Serpis*, pues en espíritu siempre los dos han sido amigos, sólo que por lo que Vdes. saben, suelen andar de la greña, y nunca han podido verse ni pintados.

Pero esto no quita que cuando se presente la ocasión, *El Serpis* y *La Unión*, se estrechen cariñosamente, y *anda mais* si les conviene atacar juntos á los periódicos católicos de Alcoy.

Y vean Vdes. lo que es este picaresco mundo. Para justificar los motivos de ese tan extraño contubernio, dicen que es preciso atacar á *La Revista Católica* y á LA ALIANZA OBRERA, porque estos semanarios han cometido el gran crimen de combatir rudamente (sic) *la llegada de la locomotora á nuestro querido Alcoy*.

Y como amantes de la verdad nos gusta dejar las cosas en su verdadero puesto, debemos decir que el fundamento que se aduce para entablar ese ataque es una solemne mentira. Y *El Serpis* y su amiga debían ser más veraces al menos (sino por virtud) por tratarse de colegas que ven la luz en un mismo pueblo; y lejos de hacerlo así califican de loco á nuestro pobre semanario; ¿y saben Vdes. por qué? Pues, tan sólo

por haber escrito nosotros estas palabras: «Tenemos la seguridad de que el ferrocarril embrutecerá á Alcoy como ha embrutecido á todos los pueblos que visita.»

Pero lo gracioso está, en que para contestar á esta nuestra afirmación (que no tiene réplica) se baten palmas de júbilo, júntanse enemigos que se han odiado siempre de muerte, se lanzan al viento protestas de catolicismo y de santo temor de Dios (no hay que reirse señores, aunque acaben de ver presidir el duelo de un desgraciado que ha muerto sin la bendición de la Iglesia). Hácese además profesión de republicanismo con estas palabras tan *candorosas*. «Somos republicanos, ¿y qué?» A fe nuestra que esto es lo único que se puede creer. Y se nos ensarta toda esta tan peregrina ensalada para venir á parar en este párrafo en el que deben Vdes. fijarse porque es todo miga: «Nosotros y sólo nosotros, que nos desvivimos por el bien de Alcoy, no podemos, no queremos, no debemos permitir que la prensa española, que los hombres de todos los partidos políticos, que toda la gente independiente de España, pueda ni un solo momento formar idea tan triste de nuestro queridísimo Alcoy.»

No queremos decir una palabra tan sólo respecto al párrafo que precede; nos parece ya del caso terminar aduciendo un dato que es la mejor contestación que podemos dar á toda la palabrería de *El Serpis* y su *amiga*.

Allá va el dato:

Recordarán Vdes. que en nuestro número anterior, al hablar de la terminación de la vía, aparte de bendecir una obra que nos daba entrada en el concierto del mundo civilizado, indicamos nuestro fatal presentimiento respecto á la seguridad de que el ferrocarril vendría á aumentar el embrutecimiento de Alcoy.

Desgraciadamente, pues, no nos hemos equivocado.

Y decimos esto, porque uno de estos días llegó hasta nosotros el rumor de que el objeto de hacer llegar á Alcoy la locomotora en el día del *Corpus* fué para que la gente no asistiera á la procesión.

Si esto que aseguran malas lenguas es verdad, muy bien podemos decir que la empresa constructora, nos ha perjudicado en vez de favorecernos; porque al reportarnos un beneficio material nos perjudica en orden á los intereses del alma que al ser los primeros y más grandes, debe el hombre preferirlos y anteponerlos á todo lo caduco y deleznable de la tierra.

Si *El Serpis* y su *amiga* que en el artículo importante la tiran de católicos no se indignan al saber esto, cállense y dejen á los periódicos sanos de Alcoy que cumplan con la noble misión que se han impuesto.

SECCIÓN EXTRANJERA

El ministro de Cultos de Francia, disgustado porque no se le concede el derecho de definición en materias religiosas, ha supri-

mido el sueldo al Sr. Arzobispo de Aix.

El vicario general de Rennes se halla amenazado de sufrir un correctivo por haber cometido el crimen de bendecir diez escuelas cristianas libres de la diócesis, y haber recordado con tal motivo á los concurrentes á la ceremonia lo que es la escuela laica ó sin Dios.

La Asamblea general de la Obra de los Círculos católicos de obreros se reunió hace pocos días en Francia. Después de oír misa los congresistas, se reunieron en sesión bajo la presidencia de M. Alberto de Mun, discutiendo el tema *Acción sobre las clases elevadas*. Muchos oradores intervinieron en el debate, haciéndolo con tal idéntico criterio, que se veía bien á las claras que todos los corazones latían al unísono, teniendo sed de sacrificios y de testimonio de su cariño á la clase obrera.

La reunión dirigió á Su Santidad el siguiente telegrama:

«Cardenal Rampolla.—Vaticano (Roma).

„Asamblea general Obra de los Círculos católicos de obreros al abrir sus reuniones deposita á los pies del Santo Padre homenaje de profundo respeto y filial sumisión. Solicita humildemente bendición apostólica.—Alberto de Mun.,»

En el Tonkin van progresando las Misiones, pero á costa de muchos trabajos y sacrificios. Por una parte, el país es malsano, los pobres misioneros extranjeros pagan su tributo á la aclimatación y los del país son pocos; y como cada año se aumenta la cristiandad en unos cinco ó seis mil fieles, faltan sacerdotes, y sobre todo catequistas.

Ha muerto Mons. Marchal, arzobispo de Bourges, siendo ya con ésta ocho las Sillas vacantes en Francia.

Reina grande agitación socialista en Bélgica.

Numerosos grupos de obreros trataron de hacer una manifestación en la plaza Real de esta ciudad.

La policía intervino para disolver los grupos, pero éstos opusieron viva resistencia, logrando desarmar algunos agentes.

Entonces se pidió auxilio á la tropa, y acudió fuerza de granaderos, la cual, con gran trabajo, logró restablecer el orden.

Resultaron tres agentes de policía heridos de gravedad y otros muchos con contusiones.

También hay varios paisanos heridos.

Se han llevado á cabo varias detenciones.

Tres de los principales alborotadores han sido reducidos á prisión.

Las hojas socialistas publican violentos artículos contra el gobierno y el partido católico.

VARIEDADES

QUINCE PANES

Dalmazzo, niño del Oratorio de Turín, después de un mes de colegio, escribió á su madre, advirtiéndole que jamás podría acostumbrarse á él y en conclusión que le fuera á buscar.

Llega esta y todo se dispone para la partida.

En la mañana de tal día el niño quiere hacer confesión de despedida con Don Bosco; pero como los penitentes fueran muchos no le llegó el turno hasta después de Misa, hora de desayuno en el Oratorio. Iba á comenzar la confesión cuando uno de sus compañeros viene á Don Bosco y le dice al oído:

—No hay pan para el desayuno.

—No es posible; buscad bien; preguntad á fulano; por ahí debe haber.

El mensajero vuelve balbuciente:—Padre, hemos buscado por todas partes y sólo hemos encontrado unos pocos panes.

—Entonces corred á decir al panadero que traiga cuantos se necesitan.

—¡Al panadero! es inútil. Se le deben doce mil francos y se niega á traer ni una miga antes que se le pague.

—Bien, bien. Entonces pon en una canasta los que hay y Dios mandará los demás. Voy en el acto á distribuirlos yo mismo.

El niño Dalmazzo, que ni una sílaba había perdido de semejante diálogo, paró la atención particularmente en las últimas palabras de Don Bosco; y cuando lo vió levantarse lo siguió con curiosidad tanto más viva cuanto que en esos días se había hablado en el Oratorio de ciertos hechos maravillosos allí ocurridos y en los cuales no dejaba de tener parte Don Bosco. Colocóse detrás y contó con sumo cuidado los panes contenidos en el cesto. Eran quince y los muchachos trescientos.

¡Quince para trescientos! ¡trescientos para quince! decía entre sí el niño.... no comprendo esto.

Comienza el desfile; cada niño á medida que pasa recibe un pan. Dalmazzo se hacía ojos y estupefacto veía á Don Bosco que sonríe á ninguno dejaba con las manos vacías.

Cuando hubo desfilado el último niño, Dalmazzo contó los panes restantes: *quince panes!*

Sus nociones de aritmética quedaban completamente trastornadas: ¡una división convertida en multiplicación!

Después de esto se va á su madre y le dice:—Ya no me muevo del Oratorio.

Aquel pequeñuelo es ahora el sacerdote D. Dalmazzo, Superior de la Casa de San Juan Evangelista en Turín.

LOCALES

Alcoy al Sagrado Corazón de Jesús

Grandes y admirables en extremo han sido los cultos que en el presente año han tributado los hijos de esta religiosa Ciudad al Deífico Corazón de Jesús.

En la iglesia parroquial de San Mauro y San Francisco, donde se halla establecida la asociación del Apostolado de la Oración, ya en la noche del 23, muchos de los asociados de este centro, iluminaron sus respectivas casas, tomando parte en estos obsequios las sociedades Círculo Católico de Obreros, Centro Católico y Patronato de la Juventud Obrera; dichas iluminaciones se perpetuaron todos los días en que se celebró el solemne triduo de Cuarenta Horas. En el primer día, 24 de Junio, por la mañana predicó el Doctor D. Francisco Navarro, que con su elocuente palabra que le es propia, puso por modelo al numeroso auditorio al Divino Cora-

zón de Jesús valiéndose de aquellas hermosas palabras de David á su hijo *Esto vir*, palabras que supo aplicar magistralmente á nuestros tiempos contra aquellos que se humillan ante cualquier pasión olvidados de su dignidad de cristianos, embrutecidos en el lodazal de repugnantes vicios y ciegos en sus miras rastreras y pecederas que les hacen incapaces de toda acción digna y noble.

Por la noche el Rdo. P. José María Moltó, predicó el primer sermón de los tres que tenía á su cargo, en el cual hizo ver á su numeroso auditorio las excelencias de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús atendido á su objeto formal y material. A grandes rasgos probó como el Corazón de Jesús era la obra más perfecta y excelente de toda la creación sensible, ya por ser el ejemplar de todo lo creado material y el más noble y perfecto de todos los miembros del cuerpo humano. Pasó luego á probar lo mismo atendiendo á las causas deficientes de este Corazón Deífico. En la segunda parte nos hizo ver las excelencias de esta misma devoción atendiendo á que el Corazón de Jesús es el Santuario de aquel amor infinito del cual nos provienen todos los bienes en el orden de la naturaleza, de la gracia y de la gloria.

En el segundo sermón, nos hizo ver los artificios ingeniosísimos de que se revistió este amor del Corazón de Jesús, para atraer los corazones hacia sí. Con las más bellas galas oratorias describió el P. Moltó el más hermoso y patético cuadro demostrando que el Corazón de Jesús desde la eternidad latía por nosotros ya en su Encarnación, Nacimiento, vida, pasión, muerte, resurrección y en su glorioso imperio, en el cielo junto al Eterno Padre.

En el tercero demostró que la devoción al Sagrado Corazón de Jesús es el remedio de todos los males que hoy afligen á la sociedad, males que pueden reducirse á dos fuentes, á la perversión de la inteligencia por la impiedad é indiferencia religiosa y á la corrupción del corazón por la sensualidad y egoísmo. Probó con sólidos argumentos que esa impiedad é indiferencia religiosa, causa la ruina de las naciones, pueblos, aldeas, villas, lugares y hasta penetrando en el hogar doméstico, hace grandes estragos entregando los pueblos en brazos de la sensualidad y egoísmo. Dió el grito de alerta y que mirasen con precaución á esas sectas que dirigiéndose en contra del Altar y el trono quieren descatozar á los pueblos; pero estas no podrán vencer, como no han podido en nuestra ciudad, mas no obstante, es necesario vigilar, pues la impiedad bajo mano conspira para dar el golpe y es necesario ponernos á cubierto en el Corazón de Jesús, escudo invencible bajo cuyo amparo debemos ponernos para vencer á los enemigos de nuestra religión.

Altamente satisfechos hemos quedado los hijos de Alcoy del P. Moltó, no quisiéramos separarse de entre nosotros y oír siem-

pre su elocuente palabra, que llena de unción divina, quisiera coger á sus paisanos y llevarlos allí al Corazón de Jesús, y que sólo viviesen para Él y que sólo amasen á Jesús.

No queremos pasar en silencio la comunión del último día del triduo; fué este un acto tiernísimo y conmovedor, pues acudieron á recibir el Pan de los ángeles una piña inmensa de fieles, pues, apesar de administrar la Sagrada Comunión dos sacerdotes, duró este acto cerca de hora y media. Se puede decir que el Divino Corazón reina en Alcoy.

Como anunciamos en el número anterior, el Patronato de la Juventud obrera de esta ciudad celebró su fiesta anual en honor del Sagrado Corazón. Fué un grande consuelo para todos los buenos, lo animada que estuvo la comunión de la mañana á la que asistieron tantos jóvenes patrocinados que no fué posible el que todos pudiesen llevar la medalla del Sagrado Corazón pendiente al cuello, por no tener las suficientes para tantos patrocinados como tomaron parte en este acto. Después pasaron al local de la corporación, siendo cosa de ver la animación que reinaba en los mismos al presentarles el almuerzo que comieron con gusto en medio de entusiastas vivas al Sagrado Corazón y cantos religiosos. Por la tarde á las 4 tuvo lugar la consagración y bendición de los mismos, á cuyo acto invitaron también á todos los colegios de niños y niñas de esta ciudad, siendo tan numerosa la asistencia que parecía pequeña la anchurosa nave de la parroquia de San Mauro, donde se verificó dicho acto, dando fin con un arrebatador himno de Profesión católica cantado por miles de tiernas voces. Por la noche en la velada, después de leer algunas poesías los jóvenes patrocinados y dar muestras de sus adelantos la clase de solfeo, dirigió la palabra el elocuente y celosísimo P. Moltó de la Compañía de Jesús, alentando á los directores del Patronato á continuar con sus trabajos catequísticos y haciéndoles ver á los patrocinados y á sus padres el gran beneficio que se les dispensa en esta institución á la que debían estar enteramente agradecidos. También se leyó la memoria de los trabajos realizados por este Patronato durante el año, la cual ya la daremos á nuestros lectores; dando fin esta velada con el sorteo de muchas prendas de vestir. Estaba el local muy bien adornado lo mismo que la calle y fachada del mismo, llamando sobremanera la atención de toda la población los disparos de morteretes que se hicieron en todos los toques de oraciones de este día y último del anterior.

Reciba el Consejo Directivo del Patronato, la más cordial y cumplida enhorabuena y animense todas las personas de buenos sentimientos á trabajar por una obra de tan excelentes y prácticos resultados.

Notables, por su piedad y unción, han sido las funciones celebradas en la iglesia del Santo Sepulcro, en la pasada semana, en honor del Divino Corazón de Jesús.

Desde el primero de Junio se están celebrando los Ejercicios del Mes. Por la mañana á las 6 tiene lugar una Misa rezada, alternando durante ella escogida lectura espiritual y armonium. Por la tarde, expuesto Jesús Sacramentado, se celebra el ejercicio, lleno de dulcísimas é interesantes lecciones, en medio de un concurso extraordinario de personas devotas. Así han venido preparándose éstas para la celebración de la hermosa festividad del Sagrado Corazón de Jesús; así se han ido despertándose los corazones en puro y santo entusiasmo por esta encantadora devoción.

El viernes 24, empezó el Jubileo de Cuarenta Horas que terminó el domingo. Por mañana y tarde se han predicado luminosos y sentidos sermones, evidenciándose con ellos las grandezas y los consue- los que envuelve esta devoción para los pueblos como para los individuos. Los sacerdotes que los han desempeñado han sido D. Miguel Vilaplana, D. Leonardo Blanes y D. Miguel Juliá.

El domingo por la mañana, se celebró Misa de Comunión, tan concurrida, que hubo necesidad de que administraran el Pan Eucarístico dos sacerdotes.

A las 11 de la misma mañana, y luego de la fiesta principal, llena la espaciosa iglesia de centenares de niños de ambos sexos, tuvo lugar el acto conmovedor y tiernísimo de consagrarse los mismos al dulcísimo Corazón de Jesús.

Por la tarde, después del ejercicio del Novenario y Mes, y, como no pudiéndose contener el piadoso entusiasmo de los fieles dentro del ámbito del templo, se manifestó en las calles y plazas en imponente y solemnisima procesión dejándose ver las imágenes del Corazón de María y del Corazón de Jesús como bendiciendo nuestras casas y reinando sobre Alcoy. ¡Bien por los católicos alcoyanos!

El próximo viernes será el último del mes.

Como teníamos anunciado, tuvo lugar la tercera junta general ordinaria del Circulo Católico de Obreros según el Reglamento prescribe, en la noche del 29 de Junio, festividad de los Apóstoles San Pedro y San Pablo; fué abierta la sesión por el señor presidente de honor y consiliario del Circulo D. Modesto Espinós. A continuación el señor secretario don José Carbonell, leyó el acta de la junta anterior, que fué aprobada. Después el Sr. D. Enrique Amad, vicesecretario, leyó detalladamente los gastos é ingresos ocurridos desde el 25 de Abril próximo pasado, resultando el capital líquido de esta sociedad 2.475 pesetas 19 céntimos.

Después el señor presidente don José Jordá, manifestó á los señores socios que si querían exami-

nar las cuentas minuciosamente podían pasar por secretaria ó tesorera.

Acto seguido el joven seminarista D. Enrique Abad hizo las delicias de los asistentes leyendo un extenso y bien concienzudo discurso versando sobre el Pontificado que tendremos el gusto de darlo á conocer integro á nuestros lectores.

Para terminar, el señor presidente de honor, dió la más cordial enhorabuena al joven seminarista en nombre de la Junta y socios asistentes que con sus atronadoras salvas de aplausos antes y al terminar el discurso le indicaban que habian quedado altamente satisfechos.

El joven seminarista fué felicitado por todos los señores de la Junta y socios del Circulo.



Ha fallecido en Játiva nuestro querido amigo y constante suscriptor D. Salvador Giner.

Suplicamos encarecidamente á nuestros suscriptores y lectores, se sirvan encomendar su alma á Dios.

Descanse en paz el alma del finado.

Regalo

de un año de suscripción al que primero resuelva la siguiente

CHARADA

La primera es de mi madre,
y de quien reza segunda,
yo mismo tengo la tercia,
y el todo es cosa que asusta.

Solución á la charada del número anterior:

CANTAGALLET

Ganó el premio D. Francisco Soler Mollá.

NOTA. Siendo grande el entusiasmo que hay entre los muchos aficionados á resolver las charadas, hacemos presente que si alguno tiene gusto de remitirnos las charadas que quiera, se insertarán, pero á condición de que á cada una de ellas acompañe su correspondiente premio, pues nos parece justo, que el que pasa un rato devanándose los sesos no pierda al menos el tiempo que ha empleado.

Además, desde el presente número, empezará en las primeras oraciones de la noche el tiempo que se concede para resolver las charadas, pues hemos sabido que hay suscriptores que reciben algo tarde el periódico y es muy justo que las circunstancias sean iguales para todos.

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

Bañeras.—D. J. V. M. Recibido el importe de la suscripción hasta fin Junio del actual. Hecha la reforma que V. indica.

Id.—D. H. M. Pagado hasta fin Junio del actual.

Id.—D. P. V. Id. id.

Id.—D. N. M. Id. id.

Id.—D. A. M. Id. id.

Id.—D. A. M. G. Id. id.

Id.—D. A. M. Id. id.

Id.—D. J. M. Id. id.

Churriana de la Vega (Granada).—C. C. de O. Recibida libranza, pagado hasta fin Septiembre del 92.

Játiva.—R. L. Pagado hasta fin de Diciembre de 1892.

Laguna de Duero (Valladolid).—D. A. M. del N., Pbro. Recibida libranza, pagado hasta el número 124.

ALCOY 1892:

Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCEORES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4.

Sección de Anuncios

PELUQUERÍA
DE

Jaime Pastor

Se hacen trabajos en cabellos.

SAN NICOLÁS 11
ALCOY

MANUAL BÍBLICO
CURSO DE SAGRADA ESCRITURA

POR
Mmrs. L. Bacuez y F. Vigouroux

traducida al castellano bajo la dirección de

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATI

Le precede una carta prólogo del Ilmo. Sr. D. Juan Maura Gerlabert, Obispo de Orihuela.

Tomo I, 5 pesetas en rústica.

Se vende en las librerías de los Sres. D. Enrique Hernández y D. José del Amo, Paz, 6, Madrid, y en las principales librerías católicas de provincias.

En los pedidos al por mayor, dirigiéndose al traductor, (Alicante) se hará rebaja proporcionada á la importancia del pedido.

Gran Fábrica de Aguardientes
Licores y Espíritus de vino
DE

Vicente Igual

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY

IMPRENTA
DE

Camilo Vilaplana y C.^a

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadores cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.^a y 2.^a enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas.

Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

Encíclica

DE

SU SANTIDAD LEÓN XIII
ACERCA

del Estado de los Obreros

El sabio Dr. D. Joaquín Torres Asencio, Prelado doméstico de Su Santidad y Canónigo Lectoral de Madrid, ha puesto al alcance de todos, y hecho más amena la lectura de dicha admirable Encíclica, dándole forma de Catecismo en preguntas y respuestas, sin cambiar las palabras del Papa ni en el orden ni en el razonamiento.

Cuanto en sentido católico se escribe y se habla en todo el mundo, acerca del Estado de los Obreros, todo está basado en esta admirable Encíclica y nada hay que la iguale ni menos que la supere.

Por consiguiente no es el lucro, sino la propaganda sana y bien intencionada la que pone á la venta este librito de 102 páginas al ínfimo precio de 10 céntimos.

Se hallará en la imprenta de LA ALIANZA OBRERA, plaza de San Agustín, 4, y en la de La Revista Católica, plaza de San Jorge, 19.